



Antrag

—

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Bundratsinitiative für Digitalabgabe und zur Stärkung der Medienvielfalt unterstützen

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, den Antrag des Landes Schleswig-Holstein für eine „Entschließung des Bundesrates zur Einführung einer Digitalabgabe für sehr große Online-Plattformen“ in der Bundesratsdrucksache 464/25¹ zu unterstützen.

Begründung

Die zunehmende Marktdominanz internationaler Großplattformen stellt auch unsere Medienunternehmen in Sachsen-Anhalt vor existenzielle Herausforderungen. Diese liegen u. a. in der technologischen Abhängigkeit von diesen sehr großen Plattformen und Suchmaschinen in Bezug auf Reichweite und Sichtbarkeit, Konzentration des Werbemarktes und wegbrechenden Werbeeinnahmen lokaler und regionaler Medien.

Die Initiative des Landes Schleswig-Holstein im Bundesrat zur Einführung einer Digitalabgabe für sehr große Online-Plattformen (VLOPs), wie z. B. X, Instagram, Facebook, Youtube und TikTok und Suchmaschinen (VLOSEs), wie Google und Bing, die monatlich mehr als 45 Millionen Nutzerinnen und Nutzer in der EU erreichen, will mit den Einnahmen aus der zukünftigen Abgabe die lokale und regionale Medienlandschaft nachhaltig stärken und die journalistische Vielfalt sichern. Dies kann dabei helfen, den unabhängigen Journalismus in den Regionen zu unterstützen.

Cornelia Lüddemann
Fraktionsvorsitz

¹ <https://www.bundesrat.de/bv.html?id=0464-25>